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TRAS ANUNCIOS DEL GOBIERNO

BINACIONALES

DESCARTAN VINCULACIÓN ENTRE 
EL CASO LOAN Y SOFÍA HERRERA

La propuesta, que se llevará a cabo el 5 de julio, estará a cargo de profesionales de la 
Asociación de Psiquiatras de Argentina y de los equipos de Salud 
Mental del Municipio.

MÁS DE 1500 INSCRIPTOS EN LA JORNADA 
DE PREVENCIÓN SOBRE APUESTAS ONLINE

El mercado financiero reaccionó 
negativamente a la segunda 
fase del plan de estabilización de 
Milei, con caídas en acciones y 
bonos, aumento del riesgo país e 
incertidumbre 
económica.

TIERRA DEL FUEGO 
SERÁ LA SEDE DE 
LOS JUEGOS DE LA 
ARAUCANIA 

La hipótesis se basó en un notable parecido físico entre la hija de un hombre detenido 
en Corrientes y la niña desaparecida en Río Grande. Cuáles son las 
diferencias calve que marcó la Fiscalía.

NACIÓN FINANCIARÁ 376 OBRAS 
PÚBLICAS “PRIORITARIAS”

RIESGO PAÍS EN 
1.500 PUNTOS 
Y DÓLAR LIBRE 
SUPERIOR A $1.400
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REACTIVACIÓN

RÍO GRANDE

La empresa de Rubén Cherñajovsky compró las marcas Pampers, Pantene y 
Gillette. Asumirá el control de la planta en San Luis y gestionará un 
portafolio de marcas líderes.
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FISCALÍA RÍO GRANDE

PÁG.  4

El Ministerio de Economía las ejecutará en los próximos 36 meses, con una inversión de $ 
2.827.970 millones. Busca reactivar la construcción y mitigar la recesión 
económica.

EL GRUPO NEWSAN ADQUIRIÓ 
PAMPERS, PANTEN Y GILLETTE
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La organización se encuentra 
trabajando en Ushuaia, 
abordando temas de logística y de 
reglamento. También recorrerán 
los escenarios deportivos de cara 
al evento del 2025.

PROCTER & GAMBLE 



  TIEMPO FUEGUINO | 2 de Julio de 20242 | 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción:Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

El fiscal Martín Bramati descartó la vinculación entre Brisa, la hija de un detenido en el caso Loan, y Sofía Herrera, basándose en 
diferencias de edad, lugar de nacimiento y varias evidencias más.

En el contexto del caso Loan, el niño 
desaparecido en Goya, Corrientes, sur-
gieron especulaciones sobre la posible 
vinculación de la hija de uno de los 
detenidos, Carlos Pérez, con Sofía He-
rrera, desaparecida desde 2008. Esta 
hipótesis se basó en un notable pareci-
do físico entre las dos menores. Sin em-
bargo, el fiscal de Río Grande, Martín 
Bramati, ha prácticamente descartado 
esta conexión, destacando varias dife-
rencias clave.

En una entrevista con Radio Fue-
guina, Bramati detalló la resolución 
parcial de las gestiones judiciales soli-
citadas para cotejar las identidades de 
ambas menores. Según sus palabras, 
“se ordenaron muchas medidas, mu-
chas de las cuales están pendientes. 
Hasta que no estén todas las medidas 
pendientes, una afirmación rotunda 
no podemos dar”.

No obstante, el fiscal explicó que 

DESCARTAN VINCULACIÓN ENTRE 
EL CASO LOAN Y SOFÍA HERRERA

una primera aproximación reveló di-
ferencias significativas. “La partida de 
nacimiento de Brisa revela que nació 
en el año 2009 y tiene una diferencia 
de edad notable con la que tiene So-
fía hoy en día. Casi cinco años, porque 
Sofía hoy tiene 19 años y esa nena, 
hasta donde yo tengo entendido, en 
octubre recién cumpliría los 15, tiene 
14”.

Además, Bramati destacó que Bri-
sa nació en Bahía Blanca y que existen 
registros en la partida de nacimiento, 
incluyendo el hospital donde nació. 
“Hoy, por los informes que nosotros 
tenemos de la Armada, Pérez en esa 
época estaba efectivamente comisio-
nado y trabajando en la Armada en la 
zona de Bahía Blanca”, agregó.

Una de las principales razones 
para investigar la posible vinculación 
era la creencia de que Pérez había tra-
bajado en Ushuaia, lugar donde desa-

pareció Sofía Herrera. Sin embargo, el 
fiscal indicó que, según los informes 
disponibles, “no se advierte que Pérez 
haya tenido el domicilio en Ushuaia o 
haya pasado por Ushuaia, más allá de 
que pueda haber estado en algún bar-
co o haya hecho puerto, pero específi-
camente trabajando en la Armada en 
Ushuaia, no lo tengo corroborado”.

Las investigaciones también inclu-
yeron la verificación de movimientos 
migratorios terrestres. Bramati con-
firmó que no se encontraron registros 
de movimientos en la zona de la pro-
vincia ni por Brisa, ni por Zacarías, la 
madre de Brisa, ni por Pérez. A pesar 
de esto, mencionó: “Lo que quiero 
corroborar es que quizás no estuvo 
Pérez, pero sí Zacarías, si es que per-
teneció a la Armada. Tengo entendido 
por trascendidos que Zacarías habría 
estado en Río Grande puntualmente, 
pero son todas cosas e informaciones 
que uno trata de corroborar, pero que 
hasta ahora no se ha corroborado nin-
guna de las hipótesis que se planteaba 
en su momento”.

El fiscal enfatizó que las medidas 
tomadas eran principalmente para 
descartar cualquier conexión posible. 
“Hay dos cuestiones: la referencia al 
supuesto parecido y la posibilidad de 
que el padre, que figura en la partida 
de nacimiento, haya cumplido funcio-

nes en Ushuaia. No había mucho más 
que eso. A partir de eso se hicieron las 
medidas que se hicieron, siempre como 
medidas para descartar”, explicó Bra-
mati.

Consultado en la entrevista por Ra-
dio Fueguina en relación al caso Sofía 
Herrera, señaló que se espera un nuevo 
identikit. Sin embargo, destacó la subje-
tividad de estas imágenes: “Tampoco es 
determinante, puede haber parecidos 
que coincidan y puede haber que no. Es 
muy subjetivo”.

También habló sobre la prudencia 
necesaria al utilizar nuevas tecnologías 
para realizar identikits, mencionando 
una experiencia anterior con la Policía 
Federal que no resultó satisfactoria. 
“Nos pasó con Policía Federal, que nos 
dijo que iba a ser un identikit con inte-
ligencia artificial y después terminó ha-
ciendo uno a mano alzada por dos pro-
fesionales que tampoco tenían muchas 
referencias y no habían hecho muchos 
trabajos anteriores”, según afirmó.

El fiscal Martín Bramati concluyó re-
saltando la importancia de fundamen-
tar cualquier medida judicial solicitada: 
“Cualquier medio de prueba requiere 
fundamento, fundamentación. Yo voy y 
digo a la jueza ‘quiero que libre exhorto’, 
le tengo que decir por qué quiero ese 
exhorto, a qué efectos y que espero en-
contrar con esos resultados”.

FISCALÍA RÍO GRANDE
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El mercado financiero argentino reaccionó negativamente a la segunda fase del plan de estabilización de Milei, con caídas en acciones 
y bonos, y aumento del riesgo país y la incertidumbre económica.

El mercado financiero argentino re-
accionó negativamente a la segunda 
fase del plan de estabilización econó-
mica implementado por el presidente 
Javier Milei. Las acciones y bonos mos-
traron caídas significativas, y el riesgo 
país superó los 1.500 puntos básicos, 
alcanzando un máximo no visto desde 
el 11 de junio. 

Esta situación se produjo luego de 
que el ministro de Economía, Luis Ca-
puto, y el presidente del Banco Central, 
Santiago Bausili, anunciaran la transi-
ción del programa a su segunda fase.

El viernes pasado, las acciones y ADR 
de compañías argentinas en Wall Street, 
negociadas en dólares, cayeron hasta 
un 10%, siendo los papeles bancarios 
los más afectados. Los bonos en dólares 
también sufrieron una disminución del 
2,7%. Esta situación se tradujo en un in-
cremento en el riesgo país, que volvió a 
superar los 1.500 puntos básicos. Ade-
más, los dólares alternativos subieron 
entre un 3% y un 4%, alcanzando pre-
cios récord por encima de los $1.400 y 
aumentando la brecha cambiaria por 
encima del 50%.

La segunda fase del plan de Milei se 
centra en el saneamiento definitivo del 
balance del Banco Central (BCRA), tras 
una primera fase que logró recuperar el 
equilibrio fiscal mediante un ajuste de 
“shock”. Sin embargo, esta nueva etapa 
ha generado más dudas que certezas en 
el mercado, particularmente debido a 
la falta de definiciones claras sobre el 
levantamiento del “cepo” cambiario y la 
migración de deuda acumulada en pa-
sivos remunerados del BCRA al Tesoro.

A pesar de la aprobación de la Ley 
Bases y el paquete fiscal, el mercado 
esperaba definiciones concretas sobre 
el levantamiento del cepo. La ausencia 
de detalles ha incrementado la incerti-
dumbre entre los operadores.

RIESGO PAÍS EN 1.500 PUNTOS Y 
DÓLAR LIBRE SUPERIOR A $1.400

La migración de deuda al Tesoro 
implicará un ajuste fiscal más profun-
do para honrar los vencimientos, lo 
que se anticipa desfavorable para los 
balances de las empresas en un con-
texto de recesión económica y alta po-
breza.

Los bancos se ven afectados por la 
nueva estrategia del BCRA de dejar de 
emitir dinero para financiar sus pasi-
vos remunerados, incrementando su 
exposición a títulos de deuda soberana 
de menor calidad crediticia.

Christian Gardel, fundador de Gar-
del Trading, destacó dos elementos 
centrales en la situación actual: “los 
fundamentos económicos y las expec-
tativas”. Aunque valoró positivamente 
la sanción de la ley de bases y las de-
claraciones del Banco Central sobre la 
búsqueda de una tasa de interés real 
positiva, subrayó que la acumulación 
de mercadería exportable y las ventas 
del Banco Central han generado dudas 

e incertidumbre, manteniendo el pre-
cio del dólar elevado.

Por otro lado, la firma Delphos In-
vestment advirtió que el Tesoro nece-
sitará aumentar su deuda de mercado 
a tasa flotante, lo que exigirá un mayor 
superávit primario para mantener el 
superávit financiero. 

Martín Redrado, ex presidente del 
BCRA, explicó que el canje voluntario 
de Pases pasivos por deuda del Tesoro, 
equivalente a unos USD 16.400 mi-
llones, presenta desafíos debido a la 
menor calidad crediticia de la nueva 
deuda.

El Gobierno ha comunicado que 
el levantamiento del cepo cambiario 
se postergará para una tercera fase 
del programa, sin un plazo definido 
y sujeto al cumplimiento de ciertos 
“parámetros” como el orden macro-
económico, la recuperación económi-
ca y la profundización del proceso de 
desinflación. Sin embargo, los detalles 

específicos de estos parámetros no han 
sido precisados.

La firma Consultatio Financial Ser-
vices señaló que la falta de definiciones 
claras podría ampliar la brecha entre el 
tipo de cambio oficial y los paralelos, 
incrementando la potencial devalua-
ción futura. Este dilema entre un ajus-
te inmediato y uno mayor en el futuro 
presenta un escenario complejo, espe-
cialmente de cara a las elecciones legis-
lativas de 2025.

La segunda fase del plan de esta-
bilización de Milei ha generado una 
reacción negativa en los mercados fi-
nancieros, con caídas en acciones y bo-
nos, y un incremento del riesgo país. La 
falta de definiciones concretas sobre el 
cepo cambiario y la migración de deu-
da aumenta la incertidumbre entre los 
inversores, planteando desafíos para el 
Gobierno en su intento de estabilizar la 
economía en un contexto de recesión y 
alta inflación.
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“El objetivo de esta jornada es brin-
dar herramientas para la prevención, 
detección e intervención temprana 
ante las situaciones complejas rela-
cionadas al uso excesivo de juegos y 
apuestas online”, destacó el intenden-
te Martín Perez. Se invita a la comuni-
dad educativa, profesionales de salud 
y salud mental, asociaciones civiles, 
referentes de clubes deportivos y veci-
nos interesados a sumarse, ya que las 
inscripciones continúan abiertas en: 
https://jornadas.riogrande.gob.ar. 

MÁS DE 1500 INSCRIPTOS PARA LA JORNADA 
DE PREVENCIÓN SOBRE APUESTAS ONLINE
La propuesta impulsada por el Municipio de Río Grande y la Asociación de Psiquiatras de Argentina se desarrollará el 5 de julio en el 
polideportivo Carlos Margalot. 

Como el intendente Martín Perez 
ya había anunciado durante el Con-
greso de Industrias Tecnológicas, el 
Municipio - a través de las Secreta-
rías de Salud y Gestión Ciudadana -, 
junto a la Asociación de Psiquiatras 
de Argentina, llevarán adelante esta 
jornada de Prevención sobre Juegos 
y Apuestas Online. La propuesta ya 
cuenta con más de 1500 inscriptos, 
y estará a cargo de profesionales del 
Capítulo de Juego Patológico de la 
Asociación de Psiquiatras de Argen-

tina y de los equipos de la Dirección 
General de Salud Mental y de Inno-
vación Pública del Municipio de Río 
Grande. 

Martín Perez resaltó que “se trata 
de una inicitativa que surge para dar 
respuesta a la preocupación que exis-
te en las familias de nuestra ciudad 
y en los establecimientos educativos 
sobre esta problemática que afecta 
principalmente a las juventudes”, e 
informó que “se trabajarán temáticas 
como Adolescencias y Juego Online; 

Apuestas y Juegos Online en las Ado-
lescencias; Familias, Escuela, Apuestas 
y Juegos Online; y la charla: Jugador 
Patológico no se nace, se hace; traba-
jando de esta manera los factores de 
riesgo y las dinámicas sociales rela-
cionadas con este fenómeno actual de 
consumos en internet y videojuegos”. 

“Es realmente importante trabajar, 
junto a toda nuestra comunidad, en 
la generación de herramientas para la 
concientización y prevención de con-
ductas riesgosas para las juventudes 
riograndenses, siendo clave en esto 
el acompañamiento de las familias e 
instituciones educativas”, aseguró el 
Intendente. 

Es importante destacar que en el 
evento disertarán importantes referen-
tes: el Médico Psiquiatra Infanto-juve-
nil y legista, Presidente Honorario del 
Capítulo de Juego Patológico y otras 
Adicciones conductuales de APSA, Dr. 
Raúl Ricardo Quiroga; la Médica Psi-
quiatra y legista, Presidenta del Capí-
tulo de Juego Patológico y otras Adic-
ciones Conductuales de APSA, Dra. 
María Cecilia García; la Lic. en Psicolo-
gía, especializada en ludopatía y otras 
adicciones comportamentales, Débora 
Blanca; y la psicóloga experta en ESI, 
prevención del grooming y violencia 
digital, Soledad Fuster. 

De esta manera, se invita a toda la 
comunidad educativa, profesionales 
de salud y salud mental, asociaciones 
civiles, referentes de clubes deportivos, 
como así también a todo aquel vecino 
y vecina interesado en la temática a su-
marse a esta inciativa. Quienes deseen 
ser parte deben inscribirse a través 
del link: https://jornadas.riogrande.
gob.ar. Cabe destacar que contará con 
Resolución Ministerial. Para su obten-
ción, las y los docentes deberán acre-
ditar asistencia y aprobar la evaluación 
que se realizará al final del día.

RÍO GRANDE
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PROCTER & GAMBLE SE VA

La empresa, con una sede en Ushuaia, adquirió las operaciones de Procter & Gamble en Argentina, incluyendo marcas líderes como 
Pampers, Pantene y Gillette, marcando la salida definitiva de P&G del país y expandiendo su negocio al consumo masivo.

La multinacional Procter & Gamble 
(P&G) oficializó su retirada del mercado 
argentino tras llegar a un acuerdo con el 
grupo con presencia en Tierra del Fuego 
Newsan. La empresa liderada por Rubén 
Cherñajovsky asumirá el control de la 
planta en San Luis y gestionará un porta-
folio de marcas líderes, incluyendo Gille-
tte, Pampers, Always y Pantene.

Según el comunicado emitido por 
ambas compañías, “este acuerdo de li-
cencia y distribución exclusiva implica 
también la compra del 100% del paquete 
accionario de P&G Argentina, e incluye la 
adquisición de la planta Villa Mercedes 
-donde se seguirán produciendo paña-
les y toallitas femeninas bajo la licencia 
de las marcas Pampers y Always- y las 
oficinas generales situadas en Munro. 
Asimismo, Newsan mantendrá la conti-
nuidad laboral de todos los empleados 
y proseguirá con la operación comercial 
en la Argentina de los negocios actuales y 
desarrollos futuros”.

Este movimiento marca la salida de-
finitiva de P&G de Argentina, donde la 
multinacional ha invertido más de 700 
millones de dólares desde su llegada en 
1991. Durante su estancia, P&G adquirió 
varias empresas locales como Prosan, 
Compañía Química y Alejandro Llau-
ró, consolidándose como un líder en el 

EL GRUPO NEWSAN ADQUIRIÓ LAS MARCAS 
PAMPERS, PANTENE Y GILLETTE

mercado de productos de cosmética y 
tocador.

Antes de este acuerdo con Newsan, 
P&G ya había vendido otras marcas em-
blemáticas como Ariel y Magistral a la 
firma local Dreamco. La planta de Pilar, 
donde se producían estos productos, 
también fue incluida en esa transac-
ción.

Para Newsan, esta adquisición re-
presenta su incursión en el negocio del 
consumo masivo y los supermercados, 
ampliando así su ya diversificada carte-
ra de negocios. Originalmente, Newsan 
se destacó en el sector de la electrónica, 

operando siete plantas, principalmente 
en Tierra del Fuego. Marcas como Noblex, 
Atma, Philco y Siam forman parte de su 
portafolio, además de fabricar productos 
para compañías internacionales como 
Motorola, LG, Hisense, Whirlpool y Bosch.

Luis Galli, presidente y CEO de New-
san, expresó su entusiasmo respecto a 
esta expansión: “Estamos muy felices de 
anunciar el desembarco de Newsan en 
consumo masivo; sumando los nego-
cios de P&G, incorporando marcas icó-
nicas, el conocimiento del mercado de 
una compañía líder y un gran equipo de 
colaboradores. Este es un paso más en 

el proceso de expansión, diversificación 
y crecimiento de nuestra compañía, y el 
primero en este segmento. La unidad de 
negocios de consumo masivo será inde-
pendiente”.

Fundada hace 33 años, Newsan ha 
experimentado una notable expansión 
y diversificación de sus operaciones. En 
2011, creó Newsan Food, enfocada en la 
industria pesquera, que ha crecido has-
ta convertirse en uno de los principales 
exportadores de pesca de Argentina. La 
empresa opera en más de 70 países y ge-
neró ingresos de 246 millones de dólares 
en 2023. Además, Newsan ha incursiona-
do en la movilidad urbana, con una línea 
propia de bicicletas, motos y monopati-
nes eléctricos.

Los orígenes de Newsan se remontan 
a la década de 1980, cuando Cherñajovs-
ky comenzó a trabajar en la industria de 
la electrónica con su tío paterno, quien 
fabricaba equipos de audio bajo la marca 
Sansei. En 1987, se inauguró la primera 
planta en Tierra del Fuego, en el marco 
del régimen industrial de promoción fis-
cal de la provincia. En 1991, la fusión de 
Sansei con la japonesa Sanyo Electronic 
Trading dio lugar a Newsan. Posterior-
mente, en 1999, Newsan adquirió las 
marcas Noblex y Atma, y más tarde, la 
histórica Siam.
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El titular de la oposición legislativa en Santa Cruz denunció penalmente al vicegobernador Fabián Leguizamón y a la diputada Iris 
Rasgido por incumplimiento de deberes y usurpación de autoridad, en vísperas de una sesión extraordinaria.

La oposición en Santa Cruz presen-
tó una denuncia penal contra el vice-
gobernador Fabián Leguizamón y la 
diputada Iris Rasgido, en vísperas de 
una sesión extraordinaria de la Legisla-
tura santacruceña que se celebrará este 
martes. 

La denuncia fue interpuesta por 
Eloy Echazú, diputado provincial y pre-
sidente del bloque de Unión por la Pa-
tria (UP), en el Juzgado de Instrucción 
Penal N°3 de Río Gallegos.

Echazú, a través de un comunicado 
de prensa, explicó que la denuncia se 
basa en presuntos “incumplimiento de 
deberes de funcionario público y usur-
pación de autoridad” por parte de Le-
guizamón y Rasgido. La presentación 
de la denuncia se produjo luego de una 
tensa sesión ordinaria que concluyó 
con acusaciones cruzadas y una solici-
tud de cuarto intermedio por parte del 
oficialismo, del cual nunca se regresó al 
recinto.

En su denuncia, Echazú argumentó: 
“A partir de la bochornosa sesión de la 
semana pasada, donde nosotros plan-
teamos el cumplimiento de la Cons-

DENUNCIAN PENALMENTE AL VICEGOBERNADOR 
DE SANTA CRUZ Y CRECE LA TENSIÓN

titución Provincial y el oficialismo 
pidió un cuarto intermedio del que 
nunca más volvieron al recinto; desde 
este Bloque planteamos una denun-
cia judicial al vicegobernador Fabián 
Leguizamón por incumplimiento de 
deberes de funcionario público pre-
ceptuado en el art 248 del Código Pe-
nal de la Nación y a la titular del CPE 
por el delito de usurpación de autori-
dad penado en el artículo 246 inciso 2 
del Código Penal de la Nación”.

El presidente del bloque de UP en-
fatizó que el objetivo de la denuncia 
es garantizar el respeto a la Constitu-
ción Provincial, y remarcó que no hay 
motivaciones personales contra los 
denunciados. “Acá no hay situacio-
nes personales con los denunciados, 
simplemente queremos que la justicia 
determine si su accionar es punible o 
no y en ese caso que intervenga como 
corresponde y como lo establecen las 
normas provinciales y nacionales”, 

concluyó Echazú.
La denuncia se presenta en un clima 

político tenso, exacerbado por recientes 
auditorías que revelaron gastos irregula-
res en la gestión anterior. El último día de 
mayo, el propio Leguizamón denunció 
penalmente a su antecesor, Eugenio Qui-
roga, por la transferencia de más de $ 32 
millones de fondos públicos a sus cuen-
tas personales sin rendiciones adecuadas. 

Leguizamón, quien pertenece a la 
Unión Cívica Radical (UCR) y es vice-
gobernador en la administración del 
gobernador Claudio Vidal, acusó a Qui-
roga de abuso de autoridad, incum-
plimiento de deberes de funcionario 
público y malversación de caudales pú-
blicos.

Este último desarrollo agrega una 
capa adicional de complejidad a la ya 
turbulenta arena política de Santa Cruz, 
donde las acusaciones y contraacusa-
ciones se han vuelto frecuentes. La se-
sión de este martes será un punto críti-
co para observar cómo se desenvuelven 
los acontecimientos y cómo las acusa-
ciones formales impactan en la dinámi-
ca legislativa y gubernamental.

EN RÍO GRANDE EL 
MUNICIPIO REFUERZA 
TAREAS DE MANTENIMIENTO

La Municipalidad de Río Grande 
implementó un operativo de invier-
no intensivo, asegurando la limpieza 
y mantenimiento de calles y espacios 
públicos para garantizar la seguridad y 
transitabilidad, tras las recientes preci-
pitaciones.

Ante las recientes precipitaciones 
que afectaron la ciudad durante el fin 
de semana, el Municipio de Río Gran-
de implementó un intensivo operativo 
de invierno para garantizar la seguri-
dad y transitabilidad de los vecinos. 
Las tareas de mantenimiento y limpie-
za se realizaron tanto en la madrugada 
como en las primeras horas de la ma-
ñana, abarcando diferentes barrios y 
espacios públicos.

En respuesta a las condiciones cli-
máticas adversas, cuadrillas de traba-
jadores municipales llevaron a cabo 
diversas actividades de limpieza y 
mantenimiento en plazas, bicisendas, 

garitas y veredas de establecimientos 
municipales. Estas acciones tienen 
como objetivo asegurar que la comuni-
dad pueda transitar de manera segura y 
sin inconvenientes.

Adicionalmente, el Municipio in-
tensificó el uso de su flota de camiones 
saleros, aguateros y de vertido de arena. 
Estos vehículos recorren diariamen-
te, incluidos los días feriados, distintos 
puntos de la ciudad. Durante el fin de 
semana, el operativo se reforzó debido 
a las precipitaciones. Los recorridos se 
centraron en avenidas principales, rutas 
del colectivo, rotondas, subidas e ingre-
sos a los barrios, así como en sectores de 
alto tránsito.

Desde a institución destacaron que 
la limpieza de edificios como hospitales 
y escuelas públicas es responsabilidad 
provincial. Además, recordaron que la 
ordenanza municipal 2941/11 estable-
ce que cada frentista debe mantener las 

SIN CUARTEL

EMERGENCIA CLIMÁTICA 

veredas de sus hogares y comercios libres 
de hielo o nieve para garantizar la circu-
lación y evitar accidentes de transeúntes.

Con el objetivo de facilitar el escurri-
miento de las aguas de lluvia, se reforzó 
la limpieza de pluviales en diferentes 
puntos de la ciudad. Trabajadores de la 
Dirección General de Obras Sanitarias 
realizaron recorridos en los barrios, ase-

gurando el correcto funcionamiento de 
los sumideros. 

Ante la llegada de la época más fría 
del año, el Municipio de Río Grande 
toma las precauciones necesarias para 
mantener los espacios públicos en con-
diciones óptimas, medidas que buscan 
proporcionar un entorno seguro en la 
ciudad.
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El Gobierno Nacional anunció la prioridad en la ejecución de 376 obras públicas en los próximos 36 meses, con una inversión de $ 
2.827.970 millones. Busca reactivar la construcción y mitigar la recesión económica.

El Ministerio de Economía anunció 
la ejecución de 376 obras públicas prio-
ritarias, con una inversión estimada de 
$ 2.827.970 millones y un plazo de hasta 
36 meses para su finalización. El plan, 
según fuentes oficiales, se enfoca en 
proyectos variados que van desde me-
joras en el corredor del Cuyo de la Ruta 
40 hasta la culminación de la cárcel fe-
deral de Coronda, en Santa Fe.

Las autoridades indicaron que, en al-
gunos casos, los trabajos se reiniciarán 
de manera inmediata, mientras que, en 
otros, debido a retrasos contractuales, 
se requerirá más tiempo. “Calculamos 
que dentro de los próximos tres meses 
esas 376 obras volverán a estar en eje-
cución”, afirmaron desde la Secretaría 
de Obras Públicas.

La selección de estas obras se basó en 
la urgencia y en la existencia de contratos 
vigentes. “Hicimos un análisis de la ur-
gencia de las obras con contrato vigente y 
no pusimos ninguna obra que todavía no 
esté adjudicada ni contratada, entonces 
nos concentramos en acomodar primero 
el desastre que había en materia de obra 
pública”, explicaron funcionarios del Mi-
nisterio de Economía.

Además de estas obras, el Gobierno 
evaluaría otros proyectos estratégicos 

GOBIERNO NACIONAL ANUNCIÓ LA EJECUCIÓN 
DE 376 OBRAS PÚBLICAS “PRIORITARIAS”

para la Nación en los próximos me-
ses. Estas obras no serán transferidas 
a otras jurisdicciones ni rescindidas, 
sino que se “neutralizarán”. Según la 
explicación oficial, neutralizar signifi-
ca “acordar con la empresa contratista 
la suspensión de todas las obligacio-
nes, sin generar ningún tipo de gasto 
para las partes, y el contrato queda 
neutralizado en el plazo y en las obli-
gaciones para cuando se disponga el 
reinicio, que puede ser, supongamos, 
el año que viene”. Esta categoría inclu-
ye 347 obras con un monto estimado 
de $ 1.794.497 millones.

Durante la última Convención de la 
Cámara Argentina de la Construcción 
(CAMARCO), el ministro de Economía, 
Luis Caputo, destacó la importancia de 
las obras de infraestructura para el de-
sarrollo del país. “La Nación tiene que 
hacer obras de infraestructura impor-
tantes que sirvan al desarrollo”, afirmó 
Caputo. Sin embargo, también señaló 
que la administración central ha trans-
ferido más de 900 obras a las provin-
cias, argumentando que muchas de 
ellas, como “un cordón cuneta en San-
tiago del Estero, un techo de una pile-
ta en alguna otra provincia, baños en 

un cementerio”, deben ser gestionadas 
a nivel local. “A nosotros nos costaba 
más la fiscalización de esas obras que la 
obra misma”, agregó Caputo.

Esta decisión se produce en un con-
texto de recesión económica, donde la 
construcción ha sido una de las ramas 
más afectadas debido a la disminución 
de la inversión pública. Según datos de 
la consultora ACM, en mayo se registró 
una caída interanual del 82,8% en los 
gastos de capital. El Estimador Mensual 
de Actividad Económica (EMAE) del IN-
DEC también indicó una caída del 20% 
interanual en abril, lo que resultó en la 
pérdida de aproximadamente 100.000 
puestos de trabajo.

La situación de las empresas cons-
tructoras es preocupante no solo por la 
reducción de la actividad, sino también 
por la demora en los pagos del Estado. 
El titular de CAMARCO, Gustavo Weiss, 
informó que la deuda del Ejecutivo con 
las compañías del sector asciende a 
400.000 millones de pesos.

El plan oficial de obras públicas 
prioritarias busca, en parte, mitigar los 
efectos de la recesión en el sector de la 
construcción y revitalizar la economía 
a través de inversiones estratégicas en 
infraestructura.

REACTIVACIÓN
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Bolivia llamó a consultas a su embajador en Argentina tras declaraciones del gobierno de Javier Milei, que calificaron de “falsa 
denuncia” el fallido golpe de Estado contra el presidente boliviano, Luis Arce.

El gobierno boliviano tomó la deci-
sión de llamar a consultas a su embaja-
dor en Argentina, Ramiro Tapia, en res-
puesta a una declaración emitida por 
la presidencia de Javier Milei, la cual 
calificó como “falsa denuncia” el fallido 
golpe de Estado contra el presidente de 
Bolivia, Luis Arce, acción que marca un 
incremento en las tensiones diplomáti-

CONFLICTO DIPLOMÁTICO CON BOLIVIA POR 
DECLARACIONES DEL GOBIERNO ARGENTINO

cas entre ambos países.
El anuncio fue realizado por la mi-

nistra y portavoz de la presidencia de 
Bolivia, María Nela Prada, quien afir-
mó que el embajador Tapia debe “ha-
cerse presente en la sede de gobierno”. 
Prada enfatizó el rechazo del gobierno 
boliviano hacia lo que denominó un 
“negacionismo inaceptable” por par-

te de la oficina de Milei, que puso en 
duda que los militares bolivianos hu-
biesen intentado derrocar al Ejecutivo.

El gobierno boliviano condenó las 
declaraciones de la Presidencia argen-
tina, calificándolas de “inamistosas y 
temerarias”. El Ministerio de Exterio-
res de Bolivia emitió un comunicado 
en el que criticó “enérgicamente” las 
declaraciones argentinas, describien-
do las aseveraciones sobre una posible 
inexistencia de un golpe militar como 
“desinformadas y tendenciosas”. El 
comunicado boliviano destacó que 
“cualquier acto militar que amenace 
con tanques de guerra y militares ar-
mados al Gobierno constituido por el 
voto del pueblo, es claramente un gol-
pe de Estado”.

La controversia se intensificó cuan-
do la Presidencia argentina descri-
bió la situación en Bolivia como una 
“falsa denuncia de golpe de Estado” y 
consideró “poco creíbles” los hechos 
reportados. Este posicionamiento fue 
acompañado por comentarios del ex 
mandatario boliviano Evo Morales, 
quien también expresó dudas sobre la 

existencia de un intento golpista, aun-
que sin presentar pruebas concretas.

El portavoz del Ejecutivo argentino, 
Manuel Adorni, defendió la postura de 
Buenos Aires, argumentando que ini-
cialmente adoptaron una postura de 
“cautela” en la valoración de los eventos 
en La Paz. Según Adorni, fue solo des-
pués de recopilar más información que 
la presidencia argentina decidió emitir 
su comunicado. “Simplemente hace-
mos una descripción de los hechos”, 
aseguró el vocero, sugiriendo que parte 
de la información considerada no es de 
dominio público.

En respuesta, el Ministerio de Exte-
riores de Bolivia instó a las autoridades 
argentinas a “informarse” adecuada-
mente y a actuar conforme a los prin-
cipios de “respeto a la soberanía y no 
intervención en asuntos internos de 
otros Estados”. Además, el comunicado 
boliviano subrayó la importancia de la 
“convivencia pacífica y la hermandad 
entre nuestros pueblos”, advirtiendo 
que estos lazos no deben ser perturba-
dos por “intereses mezquinos e ideolo-
gías fascistas”.

Las y los estudiantes riogranden-
ses que se encuentren en Buenos Ai-
res y Córdoba podrán acceder a las 
instalaciones de Scouts de Argentina 
ubicadas en dichas ciudades.

La firma fue encabezada por el se-
cretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, el director Ejecutivo Na-
cional de Scouts de Argentina, Lucas 
Piangatelli; el subsecretario de Inno-
vación Pública, David Massimino y el 
director General de la Delegación de 
Río Grande en Bs. As., Diego Pupato. 

Dicho convenio permitirá a los 
jóvenes estudiantes de Río Grande 
acceder a las instalaciones de Scouts 
de Argentina ubicadas en la Ciudad 
de Buenos Aires y Córdoba Capital, 
facilitando la realización de activida-
des educativas y encuentros en un 
ambiente propicio para su desarrollo 
integral. Además, como parte de esta 
colaboración, el Municipio y Scouts 
de Argentina trabajarán en un pro-
yecto conjunto para intervenir un es-

pacio público en Río Grande, en home-
naje al movimiento scout y a los tantos 
vecinos y vecinas que han pasado o 
forman parte de alguno de sus grupos. 
Cabe señalar que en nuestra ciudad se 
encuentran desarrollando sus activi-
dades los grupos: Selk’nam, Orunk Ka-
yen, Tantanaku, Nuestra Señora de los 
Scouts, Ma’hai y Quimey Quipan.

“En línea con las políticas que im-
pulsa el intendente Martín Perez, ba-
sadas en la construcción de una comu-
nidad centrada en la juventud, sana y 
sostenida en valores, es que considera-
mos a los Grupos Scouts como aliados 
estratégicos”, afirmó Gonzalo Ferro. 

En tanto destacó que “la Planta 
Municipal de Campamentos, los dos 
Espacios Jóvenes, la Casa de Jóvenes y 
los Centros Comunitarios Municipales 
que hay en diversos barrios, son espa-
cios que continuamente utilizan los 
grupos Scouts de nuestra ciudad para 
la realización de sus actividades con las 
juventudes riograndenses”.

RÍO GRANDE FIRMÓ UN 
CONVENIO DE COOPERACIÓN 
CON “SCOUTS DE ARGENTINA”

CONVOCAN AL EMBAJADOR

MUNICIPALES
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Luego de las exitosas jornadas realizadas en Río Grande, Ushuaia y Tolhuin, el Gobierno de la Provincia de Tierra del Fuego AIAS 
informa que hasta el 31 de julio se establecerán puntos fijos de atención en las tres ciudades para inscribirse al Registro de Acceso 
a los Subsidios a la Energía (RASE).

Los interesados podrán acercarse de 
lunes a viernes de 10hs a 16hs con una 
boleta de gas y una de luz en Río Gran-
de a la Secretaría de Representación 
Política (Fagnano N° 1345), en Tolhuin 
a la Delegación de Gobierno (Santiago 
Rupatini N° 285) y en Ushuaia a la Secre-
taria de Promoción Territorial (barrio 60 
Viviendas Tira 1 Casa 2). Quienes ya se 
encuentran inscriptos en el RASE no ne-
cesitan volver a hacerlo. Sí podrán mo-
dificar su categoría aquellos que por al-
guna razón vieron afectada la economía 
del hogar según sus ingresos. Aquellos 
vecinos y vecinas que quieran modificar 
su situación deberán asistir con el nú-
mero de trámite que les fue enviado por 
la Secretaria de Energía de la Nación al 
correo electrónico declarado al momen-
to de haberse inscripto por primera vez 
al RASE. 

Se recuerda a los usuarios la obliga-
toriedad de la inscripción al RASE con 
el objetivo de mantener los subsidios a 
la energía eléctrica y al gas por red.  En 
el caso de no inscribirse se ingresa auto-
máticamente a la categoría de ingresos 
altos. El trámite se puede realizar hasta 
el 31 de julio del corriente año. Quienes 
deseen hacerlo por internet deberán 
completar el formulario en la página ar-
gentina.gob.ar/subsidios. 

¿Qué es el RASE y quiénes están in-
cluidos?

El RASE es el Registro de Acceso a los 
Subsidios a la Energía (RASE), que fun-
ciona bajo la órbita de la Secretaría de 
Energía de la Nación en su carácter de 
Autoridad de Aplicación.

El RASE consiste en un padrón de be-

DONDE ANOTARSE AL REGISTRO DE ACCESO 
A LOS SUBSIDIOS A LA ENERGÍA

DURANTE EL MES DE JULIO 

neficiarios que han sido incluidos en el 
Nivel 2 (Bajos Ingresos) o en el Nivel 3 
(Ingresos Medios), sobre la base de las 
declaraciones juradas presentadas por 
los solicitantes del beneficio.

Para la segmentación energética se 
establecieron tres grupos:

Segmento de ingresos altos: N1
Ingresos mensuales totales del 

hogar equivalentes o superiores a 
$2.898.553,67 (3,5 canastas básicas 
para un hogar tipo 2 según el INDEC).

-Excepciones:  Tierra del Fuego 
$3.536.235,47.

Segmento de ingresos medios: N3
Ingresos mensuales totales entre 

$828.158,19 y $2.898.553,67 (entre 1 y 

3,5 canasta básicas para un hogar tipo 
2 según INDEC).

-Excepción: para hogares con una o 
un conviviente con Certificado Único 
de Discapacidad (CUD), los ingresos 
mensuales totales entre $1.242.237,29 
y $2.898.553,67 (entre 1,5 y 3,5 canastas 
básicas para un hogar tipo 2 según IN-
DEC).

Segmento de menores ingresos: N2
Ingresos netos menores a 

$828.158,19 (1 canasta básica total para 
un hogar tipo 2 según INDEC).

-Excepción: para hogares con una o 
un conviviente con Certificado Único 
de Discapacidad (CUD), los ingresos 
mensuales totales para formar parte 

de este segmento deben ser menores a 
$1.242.237,29 (1,5 canastas básicas para 
un hogar tipo 2 según INDEC).

¿Cómo saber si estoy inscripto en el 
RASE?

Para acceder a esta información se 
debe acceder al siguiente link:

https://www.enargas.gob.ar/sec-
ciones/regimenes-de-beneficios/rase/
consulta-registro-rase.php

 ¿Cómo inscribirse?
Se puede solicitar la inscripción al 

RASE completando un formulario de 
inscripción que tiene carácter de De-
claración Jurada, a través del siguiente 
link: https://www.argentina.gob.ar/sub-
sidios
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A través de la Agencia de Deportes, Cultura y Juventud, el Municipio de Río Grande se reunió con integrantes del Ballet “Soles que 
Dejan Huellas”, dando continuidad a la política cultural que se lleva adelante en pos de apoyar el desarrollo profesional de nuestros 
artistas locales. 

El Municipio de Río Grande mantie-
ne permanentemente encuentros con 
diferentes sectores de la cultura de la 
ciudad con el objetivo de acompañar 

EL MUNICIPIO CONTINÚA CON EL APOYO 
A SOLES QUE DEJAN HUELLAS

su desarrollo artístico mediante he-
rramientas y oportunidades para que 
den a conocer su arte.

En esta oportunidad, el Gerente de 

la Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña, junto al sub-
secretario de Cultura, Carlos Gómez, se 
reunieron con madres, padres y la comi-
sión directiva del ballet “Soles que Dejan 
Huellas” con el fin de conocer el trabajo 
que vienen realizando y acompañar su 
objetivo de representar a nuestra ciudad 
en distintos puntos del país. 

Al respecto, el gerente ejecutivo de 
la Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud, Sebastián Bendaña, señaló 
que “en línea con las políticas que im-

pulsa el intendente Martín Perez, bus-
camos siempre apoyar las expresiones 
artísticas de la ciudad, es por ello que 
el Ballet estará presente el próximo 9 de 
julio, en el festejo por el día de nuestra 
Independencia”. 

Además, Bendaña comentó que du-
rante el encuentro “trabajamos en pos 
de generar herramientas para acompa-
ñar su desarrollo profesional y que pue-
dan cumplir su objetivo de representar-
nos en otras ciudades para el segundo 
semestre del año”.

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través del Centro de Atención Veci-
nal, llevará adelante este jueves 4 de 
julio a las 11 horas una capacitación 
sobre el uso de la Ventanilla Digital 
municipal. La propuesta se desarro-
llará en el centro comunitario del 
barrio Kaupén, ubicado en Leum 
2019, y estará destinada a vecinos y 
vecinas de la ciudad.

La subsecretaria del Centro de 
Atención Vecinal Ushuaia, Vanesa 
Saez, sostuvo que la Ventanilla Di-
gital “es una herramienta funda-
mental para los vecinos ya que es 
un servicio que brinda el Municipio 

directamente a la comunidad”, con el 
fin que, generando un usuario y con-
traseña, “puedan pagar impuestos, 
realizar seguimiento de reclamos, so-
licitar turnos para capacitaciones a la 
hora de tramitar la licencia de condu-
cir, inscribirse para diferentes talleres 
municipales, y cargar sus datos para 
la reinscripción en el Registro Úni-
co de Demanda Habitacional, entre 
otras opciones”.

Finalmente, invitó a la comuni-
dad a “participar en este espacio que 
le permitirá adquirir conocimientos 
para manejar esta herramienta digi-
tal”.

CAPACITARÁN A 
VECINOS EN EL USO DE 
LA VENTANILLA DIGITAL 
MUNICIPAL

USHUAIA

RÍO GRANDE
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El Municipio implementa este programa por tercer año consecutivo con el fin de acompañar a quienes más lo necesitan. En esta 
tercera etapa, se entregarán 700 turnos para adolescentes desde los 13 hasta los 17 años que no cuenten con obra social. La inscripción 
se realizará a través del link: https://cutt.ly/5eq4VxnR. El formulario estará habilitado este lunes 1° de julio, a partir de las 14 horas, 
donde las familias deberán ingresar los datos de sus hijos e hijas de manera individual para acceder a las atenciones.

Por tercer año consecutivo, el Mu-
nicipio lleva adelante con recursos 
propios el Programa de Salud Visual. 
Una política pública impulsada por 
el intendente Martín Perez que ya se 
ha consolidado en nuestra ciudad; y 
que a lo largo de estos años ha per-
mitido que infancias, adolescencias y 
adultos mayores riograndenses acce-
dan en equidad e igualdad de oportu-
nidades a la salud visual.

Esta tercera etapa del Programa 
está dirigida exclusivamente a adoles-
centes de 13 a 17 años que no cuenten 
con obra social. Las inscripciones co-
menzarán este lunes 1° de julio a tra-
vés del link: https://cutt.ly/5eq4VxnR. 
A partir de las 14:00 estará habilitado 
el formulario online con 700 turnos 
para asignar. Cabe aclarar que los tur-
nos serán emitidos sólo de manera 

ESTE LUNES SE LANZA LA 3° ETAPA DEL 
PROGRAMA MUNICIPAL DE SALUD VISUAL

virtual, no se otorgarán de manera 
presencial ni telefónica. 

Los adolescentes realizarán sus 
controles oftalmológicos en los 
Centros Municipales de Salud N° 1 y 
3, como así también en el Centro de 
Especialidades Médicas. También 
recibirán un certificado de salud vi-
sual y, de acuerdo a los resultados 
que arrojen los controles, se gestio-
narán y entregarán posteriormente 
los lentes en caso de ser necesario y 
de manera totalmente gratuita.

Frente al contexto, el Municipio 
redobla sus esfuerzos y da conti-
nuidad a este Programa para garan-
tizar la prevención y promoción de 
la salud visual en condiciones de 
igualdad y equidad, velando por el 
desarrollo pleno de las y los riogran-
denses.

SE REALIZÓ LA INSPECCIÓN AL 
BARCO SAINT CHRISTOPHER

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Turismo parti-
cipó del trabajo de inspección en el 
barco Saint Christopher que realizó 
el personal de la Prefectura Naval Ar-
gentina, en el marco de las tareas de 
puesta en valor que se llevan adelante.

La secretaria de Turismo, Viviana 
Manfredotti indicó que “ésta, es una 
de las acciones que viene realizando 
la Secretaría junto a la Fundación Us-
huaia XXI, liderada por Julio Lovece y 
la Prefectura Naval Argentina. Ahora 
avanzamos en un paso muy impor-

tante, el cual no se realizaba desde el 
2017”. 

Asimismo, la funcionaria muni-
cipal mencionó “la importancia del 
Saint Christopher, el cual fue decla-
rado patrimonio cultural, teniendo 
en cuenta que esta varado en la costa 
del Canal Beagle desde el año 1954, 
y nos recuerda siempre un hecho tan 
significativo, como lo fue el naufragio 
del Monte Cervantes, un buque de 
pasajeros de origen alemán que fue 
hundido frente al faro Les Eclaireurs, 
Canal Beagle”.

USHUAIA

RÍO GRANDE
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Este evento destacó la importancia 
del arte y la cultura en el desarrollo per-
sonal y comunitario, y contó con la pre-

EN UNA VELADA ARTÍSTICA SE PRESENTARON 
LOS TALLERES CULTURALES 

sencia de funcionarios y familias que 
se unieron para apoyar a los talentos 
locales. La jornada concluyó con la 

presentación de la obra “Creo que es 
mejor terminar”, a cargo de los grupos 
“Tres x Tres” y “Millenial Teatret”. 

La Secretaria de Gobierno de Tol-
huin, Ana Paula Cejas, compartió unas 
palabras con los presentes en las que 
afirmó que “Para los chicos y chicas es 
muy importante sentir el acompaña-
miento de las familias, muchas gracias 
por estar acá. La cultura la hacemos 
entre todos”.

La funcionaria tolhuinense destacó 
la labor de “los verdaderos gestores de 
todo esto, que es el equipo de cultura 
y educación que generaron este espa-
cio donde los chicos pueden mostrar 
lo que están haciendo y sintiéndonos 
orgullosos del crecimiento que están 
teniendo”.

Por último, Cejas reafirmó el com-
promiso del Municipio de Tolhuin que 
“seguirá apoyando a la cultura local, 

El Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Cultura y Educación, llevó a cabo este domingo la presentación de los talleres 
culturales municipales en el Polideportivo Ezequiel Rivero, donde los participantes tuvieron la oportunidad de mostrar sus trabajos 
a la comunidad. 

a nuestros artistas. Para eso queremos 
invitar a la comunidad a que se sigan 
sumando a los talleres y animarse a las 
propuestas que se brindan en la casa de 
la cultura”.

De esta forma, a través de la Se-
cretaria de Gobierno, el Municipio de 
Tolhuin invitó a toda la comunidad a 
sumarse a los talleres y animarse a ex-
plorar las diversas propuestas cultura-
les disponibles. La participación activa 
de los ciudadanos es fundamental para 
seguir construyendo una comunidad 
unida y culturalmente rica.

La jornada fue una celebración del 
talento local, donde se exhibieron di-
versas formas de expresión artística, 
desde la música y la danza hasta las 
artes visuales y el teatro. Los asistentes 
pudieron apreciar el esfuerzo y la dedi-
cación de los participantes.

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable 
en conjunto con el Jardín Botánico 
de la ciudad realizaron durante el 
fin de semana un encuentro de ve-
cinos y vecinas denominado “con-
versaciones alrededor del fuego” 
en la Casa de Té de la entidad dedi-
cada a la preservación del bosque 
nativo. 

La actividad se enmarcó en los 

festejos de la Fiesta Nacional de “La 
Noche Más Larga”, donde vecinos y 
vecinas tuvieron la oportunidad de 
reencontrarse para conversar sobre 
la vida cotidiana en la ciudad, hace 
50 años atrás. 

Cabe mencionar que este en-
cuentro, forma parte del programa 
educativo ambiental que impulsa el 
Jardín Botánico de Ushuaia, con lo 
cual las instancias continuarán du-
rante el resto de las semanas.

LA FIESTA DE LA NOCHE 
MÁS LARGA PRESENTÓ 
“CONVERSACIONES 
ALREDEDOR DEL FUEGO”

USHUAIA

TOLHUIN
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La Casa del Deporte de la ciudad de Ushuaia es anfitriona de la primera reunión ordinaria de los Juegos Binacionales de la Araucanía 
en la que se oficializó que en la próxima edición Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur será sede.

En el encuentro en la capital fuegui-
na se están ultimando los detalles de la 
organización de la edición de los Juegos 
BInacionales que se llevarán a cabo en 

TIERRA DEL FUEGO SERÁ LA SEDE 
DE LOS JUEGOS DE LA ARAUCANIA 

noviembre de este año en la Región de 
Aysen, Chile.

El encuentro en Ushuaia es pre-
sidido por Carlos Aranda Carrasco, 

presidente del Consejo General de los 
Juegos, junto al secretario de Depor-
tes de Tierra del Fuego, Matías Runin, 
y cuenta además con la presencia del 
resto de los Secretarios de Deportes de 
la Patagonia argentina, y referentes de 
las carteras deportivas de las regiones 
patagónicas chilenas.

Durante tres días se estará abor-
dando temas de logística, organiza-
tivos y de reglamento, servirán para 
recorrer los escenarios deportivos de 
la provincia, pensando también en la 
sede 2025.

Los Juegos Binacionales de la Arau-
canía representan la competencia más 
importante del Cono Sur de América 
por su continuidad en el tiempo, el 
compromiso de las provincias argen-
tinas y regiones chilenas en sostener-
los y el espacio de integración que se 
logró a través del deporte reuniendo 
en cada oportunidad a más de dos mil 
deportistas de categorías juveniles.

La Vicegobernadora Mónica Ur-
quiza quien se hizo presente en la 
reunión destacó la determinación 

que Tierra del Fuego sea sede de estos 
Juegos Binacionales en 2025, al resca-
tar que para la provincia “es un enorme 
orgullo ser anfitriones de esta compe-
tencia tan importante en la región de 
ambos países”.

“Tenemos muchas expectativas so-
bre este gran evento que se llevará a 
cabo en toda la provincia, a través de di-
versas disciplinas, y nos parece un gran 
logro el poder albergar estos Juegos el 
próximo año”, resaltó Urquiza.

En la oportunidad,  el área de Pla-
nificación y Programas expuso ante los 
representantes del Comité Técnico y del 
Consejo General de los Juegos, detalles 
del trabajo proyectado en la provincia 
para albergar a estos Juegos, al tiempo 
que se presentó el logo oficial de la com-
petencia, la mascota y un video institu-
cional.

Las jornadas de trabajo continuarán 
hasta el miércoles próximo, estando pre-
visto que los referentes deportivos de 
toda la región recorran diversos espacios 
deportivos en Río Grande, Tolhuin y Us-
huaia, que serán sedes el próximo año.

BINACIONALES



  TIEMPO FUEGUINO | 2 de Julio de 202414 | 

El Cuerpo legislativo aprobó en la 
5ta sesión ordinaria del pasado jueves, 
una resolución que declara de Interés 
Municipal a la empresa ushuaiense 
Roux Sublime, dedicada a la fabrica-
ción de guitarras clásicas con materia 
prima local. El reconocimiento, impul-
sado por la concejala Analía Escalante, 
busca poner en valor y acompañar el 
desarrollo de los emprendimientos lo-
cales.

Durante la entrega del diploma que 
formalizó esta declaración, Mariela 
Castillo y Mauro Barrios –titulares de 
la empresa- explicaron en cuarto in-
termedio que en el año 2020 se comen-
zó con la primera guitarra clásica y se 

DISTINGUEN 
EMPRENDIMIENTO LOCAL 
DE FABRICACIÓN DE 
GUITARRAS DE LENGA 

fueron sumando otros modelos con el 
pasar de los años.

Además, detallaron que en la ac-
tualidad la firma tiene modelos de di-
ferentes guitarras clásicas con corte, 
guitarra electrocriolla de caja angosta, 
guitarra clásica para niño, y la última 
electrocriolla de cuerpo sólido. Esta 
última –indicaron- obtuvo el título de 
modelo de diseño industrial a través 
del INPI (expertos en registro y pro-
tección de marcas).

Recientemente la firma obtuvo 
la mención de la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia en el año 2021 como 
“Nuevo Proyecto Mujer Empresaria”. 
En el año 2022, consiguió la mención 

de Premio Joven Empresario “Desa-
rrollo Tecnológico” y en 2023 el pri-
mer premio en Innovación y Servicio 
de TDF INNOVA. Por otra parte, reve-
laron que músicos reconocidos como 
“El Chizo” de La Renga, o “Rally” Ba-
rrionuevo, ya poseen modelos cons-
truidos por la marca.

Durante este 28, 29 y 30 de junio, 
se organizó en instalaciones del Pase 
del Fuego Shopping una expo musical 
donde reconocidos artistas del ámbito 
local fueron invitados a ejecutar los ins-
trumentos, donde además interesados 
fueron invitados a probar las guitarras 
de la firma ushuaiense. 

LA UNIVERSIDAD PÚBLICA 
PROMUEVE UN ESPACIO LIBRE 
PARA LAS INFANCIAS

La Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur puso en marcha el Proyecto 
“Una Cosa Maravillosa”, una iniciativa 
que abre puertas a las familias, pro-
moviendo un espacio de juego libre 
para las infancias en el ámbito de la 
Universidad fueguina.

La iniciativa impulsada por la Casa 
de las Artes (CASA) junto a la Secreta-
ria de Extensión en colaboración con 
diversos institutos de la UNTDF cele-
bró este primer encuentro, el sábado 
29 de junio en el edificio B de sede Us-
huaia, con la participación de vecinos 
y vecinas que se acercaron a participar 
de un momento ameno que pudo ser 
principalmente disfrutado por las ni-

ñeces de 3 a 9 años. 
La Profesora Ema de Antueno, direc-

tora de la CASA expresó su satisfacción 
por el éxito alcanzado en la jornada: 
“Realmente se logró un espacio de en-
cuentro para la familia, recibimos a las 
infancias y pudimos defender el juego 
como un derecho para todas las infan-
cias de la ciudad”, sostuvo.

El proyecto ofreció cuatro espacios 
lúdicos, donde los niños y niñas pu-
dieron explorar y potenciar su ingenio 
e imaginación. “Hubo cuatro espacios 
de juego libre en donde no había una 
forma de hacerlo bien ni mal, sino sim-
plemente invitamos a explorar y a po-
tenciar toda la creatividad”, destacó la 
directora.

ZAMORA Y LÖFFLER BUSCAN 
POTENCIAR A RÍO GRANDE 
COMO DESTINO TURÍSTICO

Los integrantes del Bloque del 
MoPoF en el Concejo Deliberante, 
Guadalupe Zamora y Matías Löffler 
recibieron al titular del INFUETUR, 
Dante Querciali y sus colaboradores 
en el marco de las iniciativas que tie-
nen en materia de Turismo.  Los con-
cejales del partido provincial buscan 
promover herramientas legislativas 
que contribuyan a la difusión de ofer-
tas y propuestas del sector en la ciu-
dad.

 “Nosotros estamos interesados 
en que Río Grande comience a forta-
lecerse como destino turístico emer-
gente” señalaron tras la reunión con 
Querciali en lo que forma parte de “el 
diálogo que estamos manteniendo 
con quienes llevan la política turística 

provincial y también con prestadores 
del sector gastronómico y hotelero”.

Zamora y Löffler destacaron la pre-
disposición del INFUETUR y el inter-
cambio de ideas para poner en marcha 
diferentes propuestas que estamos 
trabajando desde el Concejo Delibe-
rante porque “la industria del Turismo 
es generadora de actividad económi-
ca y de empleo y creemos que es una 
importante alternativa para poner en 
valor y fortalecerla”.

Además, Zamora recordó que “se 
está trabajando en la Ruta del Fue-
go como circuito turístico también y 
creemos que hay cosas que se pueden 
proponer desde el Estado municipal 
para darle mayor vigor a Río Grande 
como destino turístico”.

CONCEJO DELIBERANTE

CONCEJO DELIBERANTE UNTDF
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Asimismo, en su articulado se invita 
al Poder Ejecutivo a declarar patrimo-
nio histórico y arquitectónico provincial 
a ambos edificios. Hay que mencionar 
que Radio Nacional LRA 24 Río Grande 
está ubicado en la intersección de las 
calles Rosales y Fagnano de la ciudad 
del norte y la emisora capitalina en San 
Martín 331.fotografía gentileza internet

Desde el bloque del PJ, la legisladora 
María Victoria Vuoto, señaló que “Ra-
dio Nacional Ushuaia e Islas Malvinas 
ha sido testigo y participe de eventos 
cruciales y ha contribuido significativa-
mente al desarrollo cultural y social de 
la Provincia”.

En los fundamentos se informa que 
la emisora fue fundada durante la ges-
tión del Gobernador Ernesto Manuel 

Campos y acompañó a las y los fuegui-
nos, informándolos acerca de todos 
los acontecimientos locales, naciona-
les e internacionales durante más de 
60 años. Su primera emisión se realizó 
el 1 de agosto de 1961.

Además, indicó que ambas, poseen 
un rol crucial en la afirmación de la 
soberanía argentina desde la Provin-
cia, como las principales emisoras del 
país  en la región; actuaron como una 
herramienta de comunicación estraté-
gica que conecta a los fueguinos y fue-
guinas con el resto del país.

Por su parte, el titular de la bancada 
de FORJA, legislador Federico Greve, 
contó que las transmisiones, de LRA 
24, comenzaron el 28 de abril de 1973. 
“Poco antes de salir al aire LRA 24, Río 

Grande contaba con una señal propia 
gestada por la Obra de Don Bosco, o 
sea la Radio Misión Salesiana. La mis-
ma tenía una transmisión limitada en 
horario, equipamientos artesanales, 
personal aprendiz tomado de la mis-
ma Escuela Agrotécnica que la cobija-
ba”, especificaron desde FORJA.

Para finalizar, sostuvo que “la ins-
talación de una segunda emisora en la 
Isla Grande evidenciaba las limitaciones 
imperantes: la única radio del Estado en 
el territorio de entonces estaba situada 
en Ushuaia pero su potencia era tan li-
mitada que funcionaba exclusivamente 
como radio urbana”.

La Legislatura declaró, patrimonio cultural a los edificios, tanto de Radio Nacional Ushuaia e Islas Malvinas, como al de la emisora de 
Río Grande. En el escrito se indica que, ambos son  fundamentales a la memoria colectiva como símbolo de identidad y sentido de 
pertenencia de las generaciones pasadas, presentes y futuras.

LOS EDIFICIOS DE RADIO NACIONAL USHUAIA Y RÍO 
GRANDE FUERON DECLARADOS PATRIMONIO CULTURAL

LEGISLATURA 

La legisladora Natalia Gracianía 
del bloque Republicanos, asistió al 
75° aniversario del TF1, el primer 
pozo de hidrocarburos de Tierra del 
Fuego, descubierto el 17 de junio 
de 1949. El Instituto Argentino del 
Petróleo y Gas (IAPG) organizó el 
evento, que contó con la presencia 
del expresidente de esa Institución, 
Fernando Saudino y de Marcelo Rei-
nó, actual titular de la entidad.

La Parlamentaria, en diálogo con 
Prensa Legislativa, expresó su en-
tusiasmo por participar de la cele-
bración del aniversario del hallazgo 
petrolero en la Provincia. Destacó el 
TF1 como un sitio de gran importan-
cia histórica y rindió homenaje a los 
pioneros que establecieron las bases 
de uno de los pilares económicos de 

la región.
Además, subrayó la importancia 

de reconocer tanto la labor de los 
pioneros, como la de aquellos que 
hoy, impulsan la industria petrolera 
en Tierra del Fuego.

La Parlamentaria enfatizó la rele-
vancia de este sector para el desarro-
llo sostenible de la economía local y 
la necesidad de continuar honrando 
el legado de los primeros explorado-
res, y de esta forma se asegura el pro-
greso continuo de la Provincia.

La conmemoración del TF1 no 
solo sirve para recordar el pasado, 
sino también para reflexionar sobre 
el presente y futuro de la industria en 
Tierra del Fuego, expresaron desde la 
organización.

DESTACAN LA LABOR 
DE LOS PIONEROS Y DE 
LOS QUE IMPULSAN LA 
INDUSTRIA PETROLERA

LEGISLATURA 
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La expresidenta Cristina Fernández de Kirchner dio una entrevista por el aniversario de la muerte de Juan Domingo Perón, que se 
cumple este lunes, y, además de hacer un repaso de los gobiernos peronistas y de la situación global actual, habló del gobierno del 
presidente Javier Milei y de los desafíos del peronismo en la actualidad. 

“Para solucionar los problemas ne-
cesitamos acuerdos básicos, no bases”, 
dijo. Además, hizo eje en la necesidad 
del llamado a la unidad para que los di-
rigentes políticos más importantes de 
la Argentina se pongan de acuerdo en 
diversas cuestiones con el objetivo de 
que el país salga adelante. En esa lista 
mencionó que lo primero que hay que 
discutir, sin distinción partidaria, es 
qué hacer con la deuda externa. “El go-
bierno está pidiendo 10 mil millones de 
dólares al FMI, parece ser que los 45 de 
Macri no le alcanzan, pero ¿No era que 
el problema eran los pesos y el déficit? 
El problema es que faltan dólares y eso 
se va a agravar porque vamos a tener 
los vencimientos de la deuda que se re-
estructuró. Esa es la primera discusión 
que hay que dar”, subrayó.

La conversación comenzó con el re-
cuerdo que CFK tenía del día que murió 
Perón y ella era estudiante universita-
ria, luego derivó en una reflexión sobre 
su generación y las diferencias con la 
juventud actual. “Nuestra generación 
estaba preparada para poner en duda 
al mundo y ahora hay gente que cree 
lo que sale en Tik tok aunque sea una 

“LA DERECHA DE ACÁ SE QUEDÓ EN LA GUERRA FRÍA”

pelotudez más grande que una casa”, 
disparó y dijo que hoy “todo dura 
poco, todo es líquido y fácil”. 

Luego, aclaró que no creía que todo 
tiempo pasado sea mejor, sino que 
para ella “a la militancia y a la educa-
ción todavía le falta captar cómo re-

solver con los nuevos instrumentos 
la atención de los estudiantes”. Ese 
fenómeno que ella denominó global, 
aclaró, que en la Argentina “nos agarra 
con un Presidente que sigue atado a 
un mundo que no existe”, opinó.

En otro tramo hizo una caracteri-
zación de la derecha local: “Cuando 
comparan a la derecha de acá con la 
europea no tiene nada que ver. Este 
gobierno tiene que ver más con Em-
manuel Macron --que bajó las jubila-
ciones y está a favor de Ucrania-- que 
con Marie Le Pen. Allá la derecha es 
nacionalista y está en contra de la gue-
rra. Esta derecha es muy anacrónica, 
se quedó en la Guerra Fría, hablan del 
comunismo, que ya no existe. Hay un 
mundo que se va a acomodar en blo-
ques y acá no sé en qué se está pen-
sando”. 

Allí dijo que la dirigencia tiene que 
dar debates en conjunto: “Tenemos 
una Argentina super endeudada. Ya 
nos dimos cuenta todos que el déficit 
fiscal no es el problema. El único que 
cree eso es el Presidente y algunos 
empresarios que lo aplauden, pero el 
problema que tiene el gobierno, es lo 
que dijimos en febrero, que es que te 
quedaste sin dólares”. 

Sobre la ley Bases destacó el discur-

so que dio su hijo, el diputado Máximo 
Kirchner, en el Congreso y dijo que con 
el RIGI “no va a entrar un dólar porque 
los que vienen a invertir van a poder li-
quidar en el exterior”. “Nos proponen 
un país que no tiene nada que ver con 
la práctica. Aprobaron la ley de Bases, 
pero suben los dólares porque el mer-
cado sabe sumar. Si tenés cero dólares, 
no sirve que tengas cero déficit fiscal, 
que además es un déficit fiscal trucho”.

CFK habló también del ministro de 
Economía, Luis Caputo. Dijo que “no 
muestra resultados”, ya que fue elegido 
por Milei para ocupar ese cargo “bajo la 
promesa de que lleguen dólares”, y no 
lo consiguió, por ende, tampoco pudie-
ron avanzar en un proceso de dolariza-
ción. 

Sobre el peronismo dijo que ese es-
pacio “no puede discutir solo”, sino 
que tiene que hacerlo con dirigentes 
de otros espacios. “Principalmente hay 
que ver qué hacemos con la deuda. De 
acuerdo al último reporte del FMI debe-
mos 399 mil millones de dólares, de los 
cuáles la mayoría es en moneda dura, 
y estamos proponiendo un modelo 
extractivista que no nos deja un dólar. 
¿Cómo conciliamos eso? no es una pos-
tura ideológica, dogmática o de valores, 
es de plata, de dólares”, finalizó.

Télam ya no será una agencia de 
noticias ni una Sociedad del Estado. 
Ahora, en tanto una Sociedad Anóni-
ma Unipersonal se encargará única-
mente de administrar la publicidad 
estatal.

El gobierno de Javier Milei oficia-
lizó este lunes el cierre definitivo de 
Télam Sociedad del Estado, la agen-
cia de noticias de la República Argen-
tina fundada en 1945 y dispuso su re-
conversión en una sociedad anónima 
unipersonal que mantendrá su rol 
únicamente como administrador de 
la publicidad estatal. Ya no brindará 
servicios periodísticos.

Así quedó plasmado en el Decre-
to 548/2024 publicado en el Boletín 
Oficial, el presidente Milei ordenó 
la conversión de la empresa pública 
que desde principios de marzo había 
dejado de brindar información y ser-
vicios periodísticos por decisión del 
Poder Ejecutivo.

En el decreto se dispone “la trans-
formación de Télam Sociedad del Es-
tado en Sociedad Anónima Uniperso-
nal, bajo la denominación de Agencia 
de Publicidad del Estado Sociedad 
Anónima Unipersonal (APE S.A.U.) 
en la órbita de la Jefatura de Gabinete 

de Ministros”.
En esa línea, señalan que Télam 

“dejará de operar, tal como ha sido 
creada originalmente, en las activida-
des de servicios periodísticos y como 
Agencia de Noticias, justificándose las 
modificaciones de su objeto social en 
la necesidad de alinear sus operaciones 
con un nuevo enfoque estratégico de la 
sociedad para operar como Agencia de 
Publicidad y Propaganda”.

El Decreto 548/2024 instruyó al 
interventor Diego Chaher para que 
“adopte los recaudos necesarios” para 
transferir “a medios públicos y/o a 
terceros, dentro de la órbita que se 
determine, los servicios periodísticos 
y de Agencia de Noticias, el personal, 
los bienes muebles e inmuebles, mar-
cas, registros, patentes y demás bienes 
inmateriales y todos aquellos bienes 
que a la fecha de dictado del presente 
se encontraren afectados al uso de los 
servicios periodísticos y de Agencia de 
Noticias, cuya titularidad detentara la 
referida Telam Sociedad del Estado”.

Días atrás, el vocero presidencial 
Manuel Adorni había adelantado que 
el futuro de la agencia de noticias iba a 
ser el que se había planteado durante la 
campaña electoral: su cierre definitivo.

EL GOBIERNO CONVIERTE 
A TELAM EN UNA AGENCIA 
DE PROPAGANDA

ENTREVISTA A CRISTINA

EX AGENCIA DE NOTICAS
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La ex vicepresidenta Cristina Kir-
chner cargó con dureza contra la ob-
sesión del gobierno de Javier Milei por 
sostener artificialmente el autocele-
brado equilibro fiscal logrado sobre 
la base de un fuerte ajuste cuyo pero 
están soportando los trabajadores, ju-
bilados y sectores más postergados y 
un sistemático plan para pisar pagos y 
patearlos hacia adelante.

Quien salió a cruzar este lunes a las 
dos veces presidenta de la Nación fue 
el vocero Manuel Adorni, quien en su 
habitual conferencia de prensa des-
de Casa Rosada aseguró que Cristina 
“causa cierta pena porque es no enten-
der lo fundamental”.

El domingo Cristina había adverti-
do que Milei “el único que sigue cre-
yendo que el problema es el déficit fis-
cal, junto a algunos empresarios”.

“Causa cierta pena porque es no 
entender lo elemental fundamental y 
obvio. No importa lo que crea. Noso-
tros creemos que las cuentas públicas 

LA RESPUESTA DEL GOBIERNO A CRISTINA 
TRAS SUS CRÍTICAS POR EL EQUILIBRIO FISCAL
A pesar del durísimo costo que el gobierno de Javier Milei le hace pagar a trabajadores, jubilados y sectores más postergados para 
sostener el equilibrio fiscal, desde la Casa Rosada lo defienden a capa y espada.

se tienen que sostener de manera 
equilibrada”, expresó Adorni.

Y apuntó contra la gestión de Al-
berto Fernández por el “desastre mo-
netario que dejaron” en la Argentina. 
“Hay que aclararle a la doctora Fer-
nández que no solo le importa al Pre-
sidente (el superávit), sino a todos los 
argentinos, porque la decadencia Ar-
gentina está dada por la perdida del 
poder adquisitivo de la moneda, que 
ocurre desde el 6 de enero de 2002 
cuando se deroga la convertibilidad 
y se le da la máquina de billetes a los 
políticos”, agregó.

En una entrevista especial con Pe-
dro Rosemblat, donde dialogaron so-
bre el legado de Juan Domingo Perón, 
en el marco de la conmemoración del 
50° aniversario de su fallecimiento, 
Cristina aseguró que “el problema de 
la Argentina es la escasez de dólares 
y el altísimo endeudamiento. Este es 
un Presidente que sigue atando a un 
mundo que no existe. No compran 

medicamentos, suspendieron obras 
públicas. Faltan dólares y debemos 
muchos dólares”.INCIDENTES ENTRE LA 

POLICÍA Y MANIFESTANTES 
FRENTE AL INTI

Trabajadores estatales realizaban 
una protesta por despidos en el orga-
nismo estatal. La medida de fuerza fue 
impulsada por ATE y hubo disturbios 
ante la aplicación del protocolo antipi-
quetes.

La Asociación de Trabajadores del 
Estado (ATE) llevaba adelante una pro-
testa en la puerta Instituto Nacional de 
Tecnología Industrial (INTI) en recla-
mo por los despidos a trabajadores es-
tatales. En el marco de la aplicación del 
protocolo antipiquetes, se generaron 
disturbios entre efectivos de la Policía 
de la Ciudad cuando los trabajadores 
intentaron atravesar el cordón de las 
fuerzas de seguridad.

Tal como había anunciado Rodolfo 
Aguiar, secretario de ATE, la protesta 
se llevaba a cabo este lunes por la ma-
ñana frente al Instituto Nacional de 
Tecnología Industrial (INTI), ubicado 
en avenida General Paz al 5400, altura 
Constituyentes, en reclamo por los 285 
trabajadores del organismo estatal a 
quienes el Gobierno decidió no reno-
varles el contrato como una de las me-
didas principales del brutal ajuste.

Minutos después de que comenza-
ra la manifestación, cerca de las 9.30 se 
vivieron momentos de tensión entre 
los manifestantes y la Policía de la Ciu-
dad, quienes buscaban evitar el corte 
de la avenida General Paz.

Todo comenzó mientras uno de los 
delegados de ATE intentaba dialogar 

con el jefe del operativo. De un mo-
mento a otro se produjeron empujo-
nes, forcejeos y detenciones. En medio 
de la represión, la Policía arrojó gas pi-
mienta contra los manifestantes.

Según informó ATE, los despedidos 
del INTI son monotributistas a los que 
desde este lunes no se les renovará el 
contrato. Estos se suman a los desafec-
tados en los exministerios de Desarro-
llo Social y de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad.

“Si bien hasta el momento ya se re-
gistraron 2.305 despidos en todo el país 
desde el viernes 28 de junio, aún falta 
reunir información de algunas provin-
cias y organismos, además de las no-
tificaciones que podrían llegar duran-
te las primeras horas del lunes, por lo 
que el número podría aumentar en las 
próximas horas”, adelantó ATE.

“Desmantelaron casi por completo 
la subsecretaría contra la violencia de 
género. El 80% del personal fue cesan-
teado”, aseguró Aguiar.

Según el gremio, los organismos es-
tatales más afectados fueron el exmnis-
terio de las Mujeres, Géneros y Diversi-
dad, donde se registraron 450 despidos, 
lo que representa al 80% del personal. 
En la Secretaría de Derechos Humanos 
hubo 700 despidos; en el exministerio 
de Desarrollo Social hubo 370; el INTI 
hubo 285 despidos; en Parques Nacio-
nales, 79 despedidos, y el INCAA se re-
gistraron 20 despidos.

NACIONALES

HAY DETENIDOS

Cristina criticó además el polémico 
Régimen de Incentivo para Grandes 
Inversiones (RIGI), ya que consideró 
que “no entrará un miserable dólar”, 
y apuntó: “Que el campo se olvide de 
que le rebajen retenciones porque será 
el único productor de dólares con la 
aprobación del RIGI. Nos proponen un 
país que no tiene nada que ver con la 
realidad”.

“El Gobierno pide 10 mil millones 
de dólares al FMI, parece ser que los 45 
mil millones que pidió Macri no alcan-
zan. ¿No era que el problema eran los 
pesos y el déficit fiscal?”, siguió la ex 
presidenta.

En este sentido, Cristina planteó 
que “hay que discutir qué hacemos con 
la deuda”, y puntualizó: “Debemos 400 
mil millones de dólares, de los cuales la 
mayoría es en moneda dura. Estamos 
proponiendo un modelo extractivista 
que no nos deja un dólar. Que alguien 
me diga cómo concilio esa deuda con 
el modelo extractivista que me propo-
nen. Los únicos que pagaron deuda 
fuimos nosotros”.

“Es trucho e insostenible. ¿Cómo 
hacen para sostener esto?”, insistió la 
exmandataria sobre el superávit fiscal.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento oportuno para que 
empiece a creer en su imaginación, la 
cual será indispensable para resolver 
cualquiera de los inconvenientes que 
aparezcan.

Ponga todo su entusiasmo para 
poder concretar las metas. Ante todo, 
deberá tener en claro qué es lo que 
quiere realmente y esforzarse por 
conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con mucha 
energía y con ganas de encontrar 
la felicidad después de tanto 
sufrimiento. Aproveche que se sentirá 
más jovial que nunca.

Deje de cometer siempre el mismo 
error al desvalorizarse continuamente. 
Aunque usted no lo vea, sus méritos 
son muy bien reconocidos por la 
gente que lo rodea.

Antes de avanzar, primero deberá 
tener en claro a dónde quiere llegar. 
Sepa que contará con el empuje 
necesario para conquistar todo lo que 
desee.

Después de tantoa inconvenientes, 
sería óptimo que organice 
adecuadamente su vida personal. 
Haga los cambios que crea necesarios 
comenzando por su hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 
historias, intente abandonar su 
pasado. Comience a sobrellevar el 
presente de otra manera y se sentirá 
menos angustiado.

Prepárese, ya que será una excelente 

jornada para concretar esos proyectos 
pendiente que hace tiempo tiene 
y se le dificultó alcanzar por su 
irresponsabilidad.

Transitará un excelente momento para 

poner todo su esfuerzo y apostar a las 
cosas materiales con las que siempre 
soñó. Gracias a su inteligencia lo 
conseguirá.

Será una jornada donde se enfrentará 
con demasiadas opciones y tendrá 
que decidir la más conveniente. 
Relájese y espere a mañana para la 
determinación.

Transitará un día fuera de lo común 
donde podrá aplicar su lado más 
perceptivo y libre. Haga lo que haga, 
se sentirá espléndido. Nadie podrá 
opacarlo.

Si usted pretende cumplir con todos 
los objetivos, debería poner más 
entusiasmo en lo que hace. Evite 
relajarse, ya que podría perder 
cualquier oportunidad.

“Fracasado”, “resentido”, “cuatro de copas”, son algunos de los calificativos que utilizó Javier Milei contra los otros dos economistas 
neoliberales. El comunicado de los diputados del bloque Hacemos Coalición Federal.

MILEI AHORA INSULTÓ A LÓPEZ MURPHY Y MELCONIAN

Las ganas de insultar y de pelear del 
presidente Javier Milei parecen no tener 
fin. Este domingo, no contento con ha-
ber generado un cruce diplomático con 
Bolivia mediante un comunicado en el 
que acusó a Luis Arce de montar un in-
tento de golpe de Estado, ni con haber 
redoblado las tensiones con Brasil, al ca-
lificar “zurdito” con “el ego inflamado” a 
Luiz Inácio Lula Da Silva, Milei fue con-
tra los economistas de derecha Ricardo 
López Murphy y Carlos Melconian.

“Hay algunos que viven en Narnia 
y que le hacen mucho daño a las ideas 
de la libertad, porque como viven en 
Narnia, se olvidan de las restricciones 
y proponen estupideces. Ni es cierto 
lo que dice el fracasado de López Mur-
phy y tampoco es cierto lo que dice el 
resentido fracasado de Melconian, que 
además, son parte de la decadencia ar-
gentina, del fracaso argentino”, lanzó 
Milei en una entrevista televisiva, eno-
jado por las críticas que ambos hicieron 
de su gestión, entre otras cosas por la 
tardanza en el levantamiento del cepo.

“Melconian se quedó en boxes, por-
que terminó yendo al Banco Nación 
y se fue (...) Un tipo que le pifió siste-
máticamente, un tipo que nunca llegó 
a nada en la política, ¿de qué me venís 
a hablar? Hablame de gente que tenga 
la altura intelectual y política para dis-
cutirme algo, porque si me vas a poner 
cuatro de copas, ¿qué querés que te 
conteste?”, planteó sobre el expresiden-
te del Banco Nación durante la gestión 

de Mauricio Macri. 
Las chicanas también alcanzaron 

al diputado de Hacemos Coalición 
Federal. “¿Acaso no fue parte de la 
Alianza, López Murphy? Fue ministro 
de Economía, lo volaron en 15 días; 
anunció y lo echaron (...) Si quiere to-
mar esas decisiones, que vaya, se pre-

sente y gane las elecciones y sepa lo 
que es estar sentado en aquel sillón”, 
lo desafió el ultraderechista.

Este lunes, los diputados del bloque 
Hacemos Coalición Federal (HCF), li-
derado por Miguel Ángel Pichetto, pu-
blicaron un comunicado condenando 
los agravios contra su compañero. 

“Repudiamos enérgicamente las desca-
lificaciones del Presidente Milei hacia 
nuestro colega, Ricardo López Murphy, 
durante una entrevista que el mandata-
rio brindó al canal de noticias TN en el 
día de ayer”, dice el comunicado.

Para la bancada de HCF, “es una 
constante del Presidente agraviar a 
quien piensa distinto o plantea algún 
tipo de crítica” a su gestión. “Ante su in-
capacidad para debatir ideas, Milei ata-
ca a quien las profiere”, lamentaron los 
diputados. 

“La Democracia es, ante todo, la plu-
ralidad de ideas coexistiendo y convi-
viendo en el respeto por cada cual. Y su 
base principal es el derecho a pensar y 
expresar con libertad. No aceptar las di-
versidades, o descalificar a quien pien-
sa diferente, es el mayor atentado a los 
valores de la libertad y la Democracia”, 
continúa el texto.

En esa línea, le pidieron al manda-
tario que “honre la investidura presi-
dencial y deje de actuar de manera vi-
lipendiosa”. Milei “debe gobernar para 
todos los argentinos, los que están de 
acuerdo con él y los que no”, resalta el 
documento.

Para finalizar, el espacio de Pichetto 
remarcó que la “Argentina debe salir de 
su crisis con estabilidad política, eco-
nómica, institucional y también con las 
emociones contenidas en el marco de 
la convivencia democrática como úni-
co camino para el crecimiento y el de-
sarrollo”.

DÍA DE FURIA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-5ºc
Mínima 

-5ºc
Mínima 

-7ºc
Mínima 

-6º c
Máxima 

-1ºc
Máxima 

1ºc
Máxima 

2º
Máxima 

2ºc

DÓLAR OFICIAL

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1385

Venta
$1405

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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